

Newsletter

Ambassade de Suisse à Madagascar

Janvier 2012

Message de l'Ambassadeur de Suisse

Chers concitoyens. Chères concitoyennes,

En premier lieu laissez-moi vous présenter une nouvelle fois au nom de toute l'équipe de l'Ambassade de Suisse à Madagascar mes meilleurs vœux pour une excellente année 2012.

Vous recevez aujourd'hui pour la première fois la « Newsletter » de l'Ambassade de Suisse à Antananarivo. Ce nouvel instrument de communication, envoyé par voie électronique à tous les Suisses et Suissesses établis à Madagascar, a pour objectif de vous tenir au courant deux à trois fois par année des activités de l'Ambassade et de vous faire parvenir des informations que nous espérons être d'intérêts pour vous.

Nous souhaitons également que cette « Newsletter » puisse permettre à nos concitoyens, entreprises, ou organisations non-gouvernementales suisses, qui le souhaitent, de présenter leurs activités à la communauté suisse sous forme de courtes contributions. Dans ce sens, nous vous encourageons à nous faire parvenir par mail vos idées et vos propositions de textes en vue de la prochaine édition de la « Newsletter » qui est prévue aux alentours de mai/juin 2012.

En vous souhaitant une bonne lecture, je vous adresse mes meilleures salutations.

Eric Mayoraz

Ambassadeur

Affaires consulaires

Visas Schengen

Etant devenu membre associé de Schengen, les représentations suisses établissent des visas Schengen depuis décembre 2008. Depuis, les activités de l'Ambassade à Antananarivo en la matière s'élargissent progressivement. En moyenne, l'Ambassade traite jusqu'à 600 demandes par année.

Depuis la fermeture de l'Ambassade de Norvège à Madagascar en juin 2011, la Suisse représente ce pays pour les visas de court séjour. A partir de février 2012, l'Ambassade traitera aussi les demandes de visa pour la Suède et plus tard, celles des Pays-Bas. D'autres pays nordiques s'ajouteront sur la liste au courant de l'année.

Les informations y afférentes seront publiées sur le site internet de l'Ambassade au moment opportun. :

www.eda.admim.ch/antananarivo

Célébration de la St-Nicolas 2011

Conformément à une tradition établie de longue date à Tana, le nouvel Ambassadeur de Suisse, Eric Mayoraz, a invité le samedi 3 décembre dernier, les Suisses et Suissesses de Madagascar à fêter en famille à la Résidence de Ambohibao la St-Nicolas. Cette année, le Chef de mission a souhaité élargir l'invitation à l'ensemble de la communauté suisse établie dans la Grande Ile, afin de pouvoir également célébrer son arrivée et sa récente prise de fonction.

Plus de 150 personnes de tous âges ont répondu à l'appel et sont venues partager viande séchée et fromages traditionnels suisses élaborés par des artisans sur place à Madagascar. Le St-Nicolas était bien entendu de la partie et avait choisi cette année de troquer son traîneau traditionnel contre un jet-ski, en arrivant depuis le lac à la Résidence. Il a remis à tous les enfants présents un sac de friandises, non sans avoir vérifié au préalable qu'ils avaient été sages pendant l'année 2011.



Dans son allocution de bienvenue, l'Ambassadeur a tenu à souligner l'intérêt de la Suisse pour les relations avec Madagascar, qui se concrétise par le maintien d'une Ambassade active à Antananarivo, la nomination par le Conseil fédéral d'un nouvel Ambassadeur en 2011, et la poursuite, sous une forme certes un peu différente de la coopération au développement pour la période de 2013 à 2017. L'importance des activités des citoyens et citoyennes suisses, des organisations non-gouvernementales et des entreprises suisses à Madagascar a également été soulignée par l'Ambassadeur, avec l'espoir que ces dernières se développent encore davantage à l'avenir.



Organisation des Suisses de l'étranger

700'000 Suisses, soit un citoyen suisse sur dix, vivent hors des frontières nationales et chaque année leur nombre augmente. Toutefois, bien qu'ayant décidé de vivre à l'étranger pour des raisons diverses, ils restent profondément attachés à leur patrie, à laquelle ils s'identifient fortement. Preuve en est, entre autre, que plus de 135'000 d'entre eux sont inscrits dans un registre électoral en Suisse et participent activement à la vie politique de leur pays. Il est donc primordial de les informer correctement sur ce qui se passe en Suisse ainsi que de représenter et défendre leurs intérêts en Suisse même. C'est là le travail de l'Organisation des Suisses de l'étranger (OSE).

L'OSE est une organisation non gouvernementale, indépendante, politiquement et confessionnellement neutre. Elle informe les Suisses de l'étranger grâce à la « Revue Suisse » et à sa newsletter OSEinfo. Elle défend leurs intérêts au Parlement et conseille gratuitement les expatriés suisses et tout Suisse désirant émigrer ou revenir en Suisse. Enfin, l'OSE s'engage au maintien d'un lien fort entre les Suisses expatriés et notre pays. Elle offre pour cela une large palette de prestations et d'offres : activités en Suisse pour les jeunes, liens directs avec les 750 clubs suisses à l'étranger et les écoles suisses dans le monde.

Le 21 août 2010, l'OSE a lancé une plate-forme Internet de réseautage exclusivement destinée aux Suisses de l'étranger et à tous ceux qui s'intéressent à la place de la Suisse dans le monde.

Cette plate-forme appelée SwissCommunity.org, compte déjà près de 10'000 membres après 16 mois d'existence. Celle-ci constitue un extraordinaire moyen d'entrer en contact avec les expatriés suisses, où qu'ils habitent dans le monde et facilitera le travail des représentations suisses et des clubs suisses à l'étranger.

Nous ne pouvons donc que vous inciter à vous inscrire, vous aussi, sur www.swisscommunity.org et vous remercions encore vivement de votre engagement en faveur des Suisses de l'étranger.

Communication du 16 décembre 2011 de l'OSE : Lien : www.aso.ch

10 ans du Programme SAHA

Le programme SAHA de la Coopération Suisse fête dix ans.

Pour célébrer cet anniversaire, l'équipe du Programme SAHA organise les 26 et 27 avril 2012 à Antananarivo une série d'événements qui seront l'opportunité de montrer au grand public le chemin parcouru par le programme, ses résultats et les effets qu'il a pu générer dans les territoires touchés par son action.

Le Programme SAHA, conçu en 2000, est un programme de développement rural qui a pour but de contribuer à la réduction de la pauvreté et à l'amélioration des conditions de vie des ménages ruraux. Pour atteindre cet objectif, le Programme accompagne les organisations rurales partenaires pour les aider à réaliser leurs propres initiatives. Il intervient dans 6 régions de Madagascar (Analamanga, Itasy, Vakinankaratra, Amoron'i Mania, Haute Matsiatra et Menabe). Le programme est financé par la Coopération Suisse au développement (DDC) et régi par l'Association HELVETAS Swiss Intercooperation.

Pendant ses premières années le Programme SAHA (2000 – 2006) cofinçait des micro projets communautaires présentés par les organisations paysannes où les communautés rurales de base elles mêmes. Le principe était celui de répondre à des demandes et non pas de parachuter des solutions préfabriquées. Il s'agissait d'accompagner les acteurs dans leur développement et de favoriser leur prise de responsabilité. Les effets enregistrés pendant ces premières années ont été importants : augmentation de la capacité d'épargne de 69% des ménages touchés par le Programme ; 1 ménage sur 2 a vu ses dettes recouvrées, tandis que 1 sur 10 s'est endetté pour des investissements en moyens de production et non pour des dettes de subsistance.

C'est à partir de ces résultats positifs et encourageants que le Programme a commencé à

s'intéresser aux enjeux régionaux de développement afin de permettre à un nombre plus important de personnes et de ménages de bénéficier de ses effets. Ainsi, à partir de 2007, sans perdre de vue les bénéficiaires ultimes du Programme qui restent les ménages ruraux et populations rurales à la base, le Programme a décidé de concentrer ses actions au niveau communal, intercommunal et régional. L'objectif initial restait le même mais l'approche évoluait en direction d'un double renforcement des compétences des partenaires et de leurs interactions avec d'autres institutions et organisations dans le territoire afin qu'ils deviennent des moteurs du développement économique local.

A la veille de la clôture du Programme, prévue pour la fin de l'année 2012, les résultats de SAHA sont très encourageants. D'abord sur le plan économique, le Programme a permis aux communautés de base d'avoir un meilleur accès aux moyens de production, de mieux maîtriser les itinéraires techniques ce qui a eu un impact direct et tangible sur les rendements et les recettes. Il en est de même sur le plan social où l'on a noté un meilleur accès aux services sociaux tel la scolarisation, l'eau potable ou la santé. Grâce aux dynamiques intercommunales et aux lobbies de la société civile, il a été possible de désenclaver plusieurs villages et de restaurer la sécurité. Ces préalables ont favorisés une meilleure circulation des biens et des personnes ainsi que l'extension des surfaces agricoles et par la suite à l'augmentation des sources de revenu.

Riche de ces expériences, SAHA, accompagné et soutenu par l'Ambassade de Suisse, a participé intensément aux dialogues de politiques au niveau national en amenant dans ces enceintes les leçons tirées des expériences concrètes menées au niveau de la base. La crédibilité et la renommée du programme, lui ont permis de devenir un partenaire incontournable quand on parle de gouvernance locale et décentralisation à Madagascar. Fort de ces acquis, le Programme a pu souscrire des alliances avec des partenaires stratégiques tels que la Banque mondiale, l'Agence française de développement, la FAO ou même des Ministères. L'objectif de ces alliances est de mettre à l'échelle les expériences du Programme et en étendre les effets au niveau d'autres régions.

Au moment où le SAHA fête son dixième anniversaire, nous pouvons affirmer que le programme a contribué à l'évolution des conditions-cadre de développement en général.

A partir de 2013, un programme de suivi sera mis en place par la Coopération suisse avec un financement à hauteur d'un million et demi de francs suisse par année.

Contact / Impression

Ambassade de Suisse
2ème Etage – Immeuble ARO
BP 118 - Antsahavola
101 Antananarivo

Tel: +261 20 22 629 97/98

Fax: +261 20 22 289 40

E-Mail: ant.vertretung@eda.admin.ch

Internet: www.eda.admin.ch/antananarivo



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

Embassy of Switzerland in the United States of America

www.swissworld.org



Switzerland.